

学校だより青南



6月号

令和3年5月28日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

嬉しい動き

校長 関 幸治

開校110周年の際に、児童会のシンボルマークを作りました。開校110周年記念キャラクターが入ったもので、今は東昇降口の壁に飾っています。そこには、BSCの文字が入っています。当時の代表委員会の子どもたちが、新しいシンボルマークを作った時に命名してくれました。ブルー・サウス・チェリーブロッサムズの略語です。

学校の活動の中に、児童会活動というものがあります。青南小学校の子どもたちは全員がこの児童会の一員となっています。運営の中心は高学年です。児童会活動には、代表委員会活動、委員会活動、児童会集会活動の3つがあります。青南小学校の子どもたちに関わる活動の中心となるのが代表委員会で、計画委員と各委員会の委員長、4年生以上の学級代表で構成されています。今年は代表委員が27名なので、BSC27となります。

今年度もBSC27は、精力的に活動しています。5月29日に行われる運動会のスローガンを決めたり、2学期に行われる開校115周年記念集会の計画をしたり、また、直近ではあいさつ運動に取り組んだりしてくれました。あいさつ運動では、委員長を中心に、朝8時から活動を始めていました。元気に明るい声で「おはようございます。」と声をかけてくれ、その声を受けた子どもたちも嬉しそうに挨拶を返していました。本来であれば縦割り班活動の一環ですが、縦割り班活動が24日(月)からの開始となるので、BSC27が埋めてくれました。あいさつ運動は、青南小学校の特色の一つです。異なる学年の子どもたちが、一つのことを一緒に行うという取り組みを通じて、リーダーシップやフォロワーシップを身に付けたり、思いやりや憧れを醸成したりします。こういう意味においても、BSC27が率先して活動してくれたことで、他の子どもたちにも、頑張っていなくてはという気持ちをもたせることにつながったのではないかと思います。これからもBSC27の活躍が楽しみです。きっと今以上に楽しく過ごせる青南小学校にしてくれることでしょう。大いに期待しています。がんばれ!BSC27。

緊急事態宣言が再延長されるようです。運動会は、当初の計画とは異なりましたが、予定通り実施いたします。活動の制約を受けながらも、子どもたちはとても頑張って練習をしてきました。子どもたちの活動の成果をぜひご覧いただきたいと思います。行事予定表にも書いてありますが、緊急事態宣言再延長を受け、予定の変更が出てくると思います。その都度、保護者の皆様にお知らせいたしますので、学校からの連絡をご確認ください。

また、本年度の通知表ですが、昨年度と同様に2回の配布といたします。10月と3月に渡します。6月に全保護者との個人面談、12月には希望される保護者との個人面談を実施いたします。子どもたちの日々の様子を細かくお知らせする機会としたいと思います。

《6月行事予定》

- 1日(火) 放送朝会
安全指導
- 2日(水) B時程 周年航空写真
4時間授業
- 3日(木) B時程 委員会活動
避難訓練(不審者対応)
尿検査3次
- 4日(金) まなびポケット学力調査(5年)
- 7日(月) 全校朝会 歯科講話
歯科検診(4~6年)
縦割り班活動
まなびポケット学力調査(6年)
- 8日(火) 体力調査(1,4,6年)
- 9日(水) B時程 PTA 総会
まなびポケット学力調査(3年)
- 10日(木) B時程 ロングクラブ
4~6年下校15:10頃
歯科検診(1~3年)
まなびポケット学力調査(2年)
- 11日(金) 体力調査(2,3,5年)
- 14日(月) 全校朝会 プール時間割始
- 15日(火) 脊柱側弯健診(5年)
- 16日(水) B時程 4時間授業
校内研究授業(2年1組)
- 17日(木) B時程 代表委員会
水道キャラバン(4年)
- 18日(金) B時程 4時間授業
学校公開
- 19日(土) わくわくタイム
土曜授業 3時間授業
- 21日(月) 全校朝会 学校公開
縦割り班活動
租税教室(6年)
- 22日(火) 4時間授業 個人面談①
- 23日(水) B時程
4時間授業 個人面談②
- 24日(木) 4時間授業 個人面談③
- 25日(金) 4時間授業 個人面談④
- 28日(月) 全校朝会
4時間授業 個人面談⑤
- 29日(火) B時程 通学路点検
- 30日(水) B時程 4時間授業
校内研究授業(4年1組)

※感染症対策の関係で、予定を変更することがあります。予めご了承ください。

6月の生活目標

【安全に気をつけて生活しよう】

生活指導部

6月に入ると梅雨の時期となります。雨の降る日が多くなり、外で遊べなくなる日も多くなります。

雨の日の遊び方については各クラスで話し合い、静かに教室の中で過ごすこととなっています。そのきまりを守らないと、安全な生活は送れません。けがをしたり、けがをさせたりしないで安全な学校生活を送れるよう、指導していきます。

また、6月はふれあい月間です。子どもたちに学校や家庭での悩みや心配事、いじめに関するアンケートを実施します。一人一人の心に寄り添い、安心して学校生活を送れるよう支えていきます。

道徳授業地区公開講座

道徳部

6月19日(土)に道徳授業地区公開講座を行います。2校時に全学級で道徳の授業を行います。

例年ですと、道徳授業の公開と外部講師による講演会を行っていますが、今年度はコロナ感染症拡大防止の観点から、授業参観と講演会は中止となります。

その代わりに、道徳の授業の様子は、学校ホームページの生活の様子ページに学年ごとに公開する予定です。

道徳の時間は、お話の中の人物の気持ちを考えたり、クラスの友達の意見を聞いたりする中で、道徳的な考えを、様々な方向から深めたり広げたりしています。

ぜひ土曜日には、ご家庭でお子さんと一緒に授業で考えたことについて話し合ってみてください。

【 1年 】

入学してから1か月半が過ぎ、学校生活にも慣れてきました。朝教室には、「おはようございます」と元気な声が響き、一日の生活がスタートしています。「今日は〇〇の学習だ」「今日習う平仮名は〇だ」と一日の予定を楽しみにしているような声も聞こえてきます。これから、いろいろなことをたくさん経験して、楽しい学校生活を過ごしてほしいと思います。

青南小学校での初めての運動会に向けて、子供たちは自分たちが、見ている方が「笑顔」になる演技を見せたいという言葉が、各クラスから共通して出されました。みんなの笑顔をつくるために、真剣に練習に取り組んでいます。子供たちも楽しみにしている運動会、手を伸ばし、リズムに合わせて頑張っているかわいい姿に、笑顔でエールを送ってください。



【 5年 】

5年生は運動会の練習に励んできました。表現の種目は「南中ソーラン」。力強さと柔らかさが求められる踊りです。もちろん、腰を落とす、拍を覚える、動きをそろえるなど、技術を高めていくことで踊りのレベルは上がります。しかし、5年生が表現したいのはそれだけではありません。

この4月から、高学年の仲間入りを果たした5年生。日常の生活や難しくなっていく学習、更には委員会活動が始まり、縦割り班では1年生を教室まで迎えに行きました。最高学年である6年生を支えながら、来年度、自分たちが最高学年に進むための準備がスタートしています。そんな様々な努力や思い、感動を踊りにのせ表現しました。一人ひとりが「全力」。一人ひとりが輝くことで、必然的に素晴らしいチームとなります。これからも、5年生にあたたかいエールをお願いいたします。



【 理科～生き物を育てよう～ 】

3年生の教室の廊下を、モンシロチョウが、飛んでいます。廊下に並んだ「虫付きのキャベツ」から、毎朝数匹の蝶が羽化しています。幼虫の食欲は旺盛で、立派なキャベツも、あっという間に穴だらけになってしまいます。蝶の旅立ちを応援している子供たちですが、「虫付きのキャベツ」を農家の方から譲っていただいたことを話すと、「こんなに食べられたら困るね。」という声が、聞かれました。自然と共にある人の暮らしを感じてくれるとよいと思います。

朝顔、ミニトマト、ホウセンカ、スイカなど、各学年で植物を育てています。この経験から5年生は、植物の発芽や結実について6年生は植物と環境の関わりへと学びを深めていきます。都会の中でも、自然に寄り添った学習ができるように、学校での経験を家庭に広げ、生命の多様性にふれる機会を増やしていければと考えています。



【 計画委員会 】

全校児童の意向を反映し、学校生活をより発展向上させるための自発的・自治的な活動として、代表委員会で話し合う内容（議題）について計画を練り、話し合いのための準備をすることが計画委員会の主な活動です。

今年度は開校 115 周年という節目の年でもあるため、子供たちはより一層意欲的に活動に取り組んでいます。4、5 月の議題は、「115 周年の運動会を盛り上げるためにできること」でした。これまで先輩たちが積み上げてきた計画委員会のやり方を基にして、さらにより一層自発的・自治的な活動となるよう、各学級や各委員会の意向を吸い上げようと努力している姿が見られます。上記の議題を話し合った結果、「運動会までのカウントダウンカレンダーの作成」と「各学年の選んだ曲を徒競走の時に流す」という案に決まりました。今後も、青南小学校を盛り上げていけたらと思います。

【 放送委員会 】

放送委員会の放送は、全校のだれもが必ず聞くため、青南小学校で「ある意味、1 番目立つ委員会」ということを意識しながら、日々集中して取り組んでいます。

1 日に朝・昼・掃除の 3 回放送を流したり、全校みんなが楽しめる放送企画を考えたりしています。朝は全校のみんなが元気に 1 日を始めることができるよう、爽やかな音楽を流しています。昼は、給食時間中に放送を行います。新型コロナウイルスの影響から、会話が起きてしまうような楽しい企画はなかなかできない状況が続いています。ですが、給食の献立紹介をしたり、クラシックを中心とした音楽をかけたりして、落ち着いて食事ができるように取り組んでいます。掃除は、全校のみんなが集中して時間通りに始められるよう、アナウンスや音楽を流します。

放送委員が、高い意識をもち、計画的な日々を過ごしている姿が、今後も活動を通して、学校中に伝わっていくと思います。

【 ボードゲームクラブ 】

今年度、ボードゲームクラブは 23 名で活動をしています。第一回目のクラブ活動で 1 学期の予定をたてました。1 学期の間に将棋やオセロ、チェスなどをやりたいという希望が出てきていたので、行っていく予定です。

クラブのめあてとして「全学年が楽しめるクラブ活動を行っていく。」としました。ボードゲームクラブでは 4~6 年生までいるので、学年を超えボードゲームで仲を深められるように対戦相手やグループ編成などを工夫しながら活動していく予定です。

知っているボードゲームだけでなく、知らないボードゲームにもそれぞれ挑戦し、遊べるボードゲームの種類を 1 年間を通して増やして欲しいと思います。

担当者である私も今、将棋を勉強中です。